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ФИНМОНИТОРИНГ

Задолжали сиротеЗадолжали сироте
Обособленное подразделение Горнопромыш-
ленной финансовой компании в Кемерове нако-
пило задолженность в областной бюджет 
1 млн 229 тыс. рублей.

Как сообщает региональ-
ный штаб по финмониторин-
гу, подразделение занимается 
оптовой торговлей машина-
ми и прочим оборудованием, 
руководит им Владимир Та-
баровский.

Погашение долга позволит 
Кемерову приобрести кварти-
ру ребенку-сироте (глава го-
рода Валерий Ермаков, зам-

главы по экономическим во-
просам Максим Нестеров).

Как напомнили в шта-
бе, своевременное внесение 
платежей в бюджет позволя-
ет обеспечить финансирова-
ние приоритетных сфер и от-
раслей: образования, культу-
ры, спорта, здравоохранения, 
транспорта, ЖКХ.

Пресс-служба АКО.

НАГРАЖДЕНИЕ ФОТОФАКТ

Новокузнечанка Вера Хмелева отмечена областной медалью 
за благородный поступок. Вера возвращалась московским 
поездом домой, в Новокузнецк. В центральном зале желез-
нодорожного вокзала она нашла полиэтиленовый пакетик 
с изделиями из золота и драгоценных камней, видимо, вы-
павший из чьего-то багажа. Женщина сразу обратилась в 
дежурную часть отдела полиции станции Новокузнецк и 
передала свою находку. За бескорыстие и активную граж-
данскую позицию жительница Новокузнецка Вера Хмелева 
награждена медалью «За веру и добро». Награду вручил гу-
бернатор Аман Тулеев - сообщает пресс-служба АКО.

n ДЕНЬ СНЕГА отметили в прошедшую субботу в Кемерове. Главной 
площадкой этого всероссийского праздника стал парк им. Веры Волошиной, 
где прошли соревнования по лыжным гонкам, конькобежному спорту, хоккею 
в валенках, футболу на снегу, комбинированная эстафета, массовые катания 
на лыжах, санках и коньках. Украшением праздника стали показательные 
выступления активистов Федерации ездового спорта Кемеровской области, 
которые вместе со своими воспитанниками, ездовыми собаками, собрали 
вокруг себя много ребятишек. Всего на праздник собралось около 
500 горожан. Фото Виктора Сохарева.
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Условия дорожной 
безопасности
В Кемеровской области в 2015 году, по сравнению с 2014 годом, заметный спад 
аварийности на дорогах

Так количество ДТП снизилось на 8,5 процен-
та, число погибших – почти на 14 процентов. В 
то же время ситуация на дорогах по-прежнему 
продолжает оставаться крайне напряженной: 
в прошлом году в ДТП погибли 435 человек, в 
том числе 11 детей. По большому счету, эти по-
тери сравнимы с населением небольшого по-
селка, которого теперь больше нет…
На недавней коллегии регионального полицей-
ского главка губернатор Аман Тулеев потре-
бовал усилить контроль за обеспечением без-
опасности дорожного движения.

Тревожная ситуация
Причина позитивной ди-

намики в состоянии ава-
рийности на дорогах – в со-
вместных усилиях различ-
ных организаций и служб 
(областных и местных вла-
стей, сотрудников ГИБДД, 
дорожных служб, педагогов 
и т.д.). И, конечно, большая 
профилактическая работа 
со всеми категориями участ-
ников дорожного движения, 
прежде всего – с детьми. В 
итоге – десятки, если не сот-

ни спасенных человеческих 
жизней.

Как показывает анализ ав-
тоаварий, чаще всего их при-
чинами становились ошибки 
водителей - в частности, при 
выборе скорости движения 
(каждое 5-е ДТП), несоблю-
дении правил проезда пере-
крестков (каждое 7-е ДТП) 
или пешеходных переходов 
(и как следствие наезд на дви-
жущихся по ним пешеходов – 
это каждое 9-е ДТП). Каждая 
12-я автоавария произошла 
по вине пьяных водителей.

Особую тревогу вызывает 
детский дорожно-транспорт-
ный травматизм. Примерно 
в 80 процентах от общего ко-
личества ДТП с детьми были 
виноваты водители. Причем 
чаще всего дети попадали под 
колеса автомобилей на пеше-
ходных переходах…

Предпосылки 
аварийности

- Хотя в целом по Кузбассу 
отмечается снижение основ-
ных показателей аварийности 

на дорогах, ситуация с ДТП 
по-прежнему не может не бес-
покоить, - говорит начальник 
управления ГИБДД ГУ МВД 
России по Кемеровской обла-
сти полковник полиции Алек-
сандр Реветнев. – Тем более, 
что по итогам прошлого года 
в некоторых территориях на-
блюдается, наоборот, ухуд-
шение дорожной ситуации – 
например, в Кемерове, Юрге, 
Гурьевске, Крапивинском и 
Яйском районах…

Практика показывает, что 
на рост аварийности влияют 
неудовлетворительные до-
рожные условия. Так, напри-
мер, значительный – более 
чем вполовину - рост автоава-
рий из-за плохого состояния 
дорог или их неудовлетвори-
тельного содержания отме-
чен в Березовском, Киселев-
ске, Мысках, Прокопьевском 
и Тяжинском районах.

Свою весомую лепту в 
рост числа ДТП вносит и от-
сутствие дорожной разметки 
на некоторых сложных участ-
ках. Наибольшее количество 
таких автоаварий – как и по 
причине плохого зимнего со-
держания дорог - регистри-
руется в Кемерове, Березов-
ском, Киселевске, а также в 
Мариинском и Гурьевском 
районах…

В прошедшем году сотруд-
ники ГИБДД за неудовлетво-
рительное содержание дорог 
вынесли почти 2500 пред-
писаний и представлений по 
устранению выявленных не-
достатков, к ответственности 
было привлечено 105 юриди-
ческих лиц.

Недостатки в зимнем со-
держании дорог сыграли свою 
негативную роль, например, в 
двух ДТП, которые произош-
ли 10 и 11 января на ул. Тито-
ва в Киселевске и на ул. Цен-
тральной в Калтане. В первом 
случае автомобиль съехал 
с дороги, водитель погиб, в 
другом – водители столкнув-
шихся автомобилей получи-
ли травмы.

Окончание на 2-й стр.

n Плохо убранные от снега и наледи дороги нередко создают риск ДТП с тяжелыми последствиями. Фото Андрея Третьякова.

«Узкие» врачи едут в 
глубинку

МЧС помогут 
поселковые старосты
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ПРИМИТЕ ПОЗДРАВЛЕНИЯ

Кемеровской области – 
73 года
Первые лица России поздравили Амана Туле-
ева и всех кузбассовцев с 73-й годовщиной со 
дня образования Кемеровской области.

Поздравления пришли от президента Россий-
ской Федерации Владимира Путина, премьер-ми-
нистра РФ Дмитрия Медведева, председателя Сове-
та Федерации Федерального собрания РФ Валенти-
ны Матвиенко, Патриарха Московского и всея Руси 
Кирилла, депутатов Госдумы, сенаторов, политиче-
ских и общественных лидеров, видных деятелей на-
уки, культуры и искусства России.

В телеграммах от руководителей страны отме-
чается, что Кемеровская область играет значимую 
роль в экономике не только Сибири, но и всей стра-
ны. Здесь работают важные предприятия металлур-
гии и химической промышленности, являющиеся 
гордостью государства. Сегодня благодаря квалифи-
цированным кадрам и высокому производственно-
му потенциалу Кемеровская область продолжает ди-
намично развиваться, имеет широкие возможности 
для модернизации производства, успешного реше-
ния задач в социальной, образовательной, научной 
и культурной сферах.

Все поздравления содержат пожелания здоровья, 
благополучия, успехов и всего самого доброго гу-
бернатору Аману Тулееву и всем кузбассовцам.

Созидательная сила 
региона
Уважаемые студенты!

Дорогие друзья!
25 января мы отмечаем День российского сту-

денчества – Татьянин день. Это уникальный празд-
ник с богатой историей и традициями. С третье-
го века нашей эры православные отмечают его как 
день святой великомученицы Татианы. А студенче-
ским он стал в 1755 году, когда императрица Елиза-
вета Петровна подписала указ об учреждении в Мо-
скве первого российского университета. И вот уже 
более 260 лет студенты отмечают его с особой тор-
жественностью и широтой. Самое главное, удалось 
сохранить суть этого праздника – дух студенческой 
солидарности, радости, жизнелюбия.

Окончание на 2-й стр.

СТУДЕНЧЕСТВО

n Угощение студентов в Татьянин день становится 
традицией. Фото Дмитрия Кирчанова.

Сюрпризы для Татьян 
и не только
Вчера, в День российского студенчества, уча-
щихся вузов и ссузов ждало много сюрпризов.

По распоряжению Амана Тулеева все студенты 
Кузбасса при предъявлении студенческого билета мог-
ли бесплатно посетить музеи и выставочные залы Ке-
меровской области. Акция проходила вчера и действу-
ет еще сегодня. Также в эти дни для студентов дей-
ствует скидка в размере 50% в спортивные комплексы, 
бассейны и на катки. А студентки с именем Татьяна 
могли посетить спортивные объекты бесплатно.

Не менее ярко начался Татьянин день у студентов 
высших и средних специальных учебных заведений, в 
которых уже с утра их ждали корзины с конфетами и 
мандаринами. Эта акция впервые прошла в 2015 году 
по инициативе Амана Тулеева и ректоров кузбасских 
вузов, сообщает пресс-служба АКО. В этом году такие 
корзины снова украсили холлы образовательных уч-
реждений, все желающие смогли угоститься сладостя-
ми и фруктами.

Также вчера, в день памяти святой мученицы Та-
тианы – небесной покровительницы российского сту-
денчества, в кафедральных соборах городов Кемеро-
во, Новокузнецк и Юрга прошли торжественные прие-
мы студенческой молодежи. Программа мероприятий 
включила в себя молебен святой Татиане о благопо-
лучии учащих и учащихся, экскурсию по территориям 
собора и епархиального управления.

Вчера же в Кемерове на стадионе «Шахтёр» про-
шла акция «Татьянин день для детей», организован-
ная совместно с фондом «Счастье детям»: в этот день 
выход на большое ледовое поле стоил всего 10 рублей. 
Все собранные средства будут направлены на оказание 
адресной помощи на лечение девочки, Елизаветы Фе-
доровой.

Посетители стадиона участвовали в разных кон-
курсах с множеством призов-сувениров, в беспро-
игрышной лотерее. Все Татьяны в этот день получи-
ли подарки. 

Оксана ЮРЬЕВА.
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ЖИВОТНЫЙ МИР

n Косули в поисках еды. 
Фото Александра Васильченко.

В гости за едой
Пару косуль удалось запечатлеть на фотоаппарат 
инспекторам заповедника «Кузнецкий Алатау».

В поисках пропитания звери вышли в районе реки 
Средняя Терсь к кордону, где и произошла их встре-
ча с инспекторами, приехавшими в эти места на очеред-
ное дежурство. «Мы наблюдали за ними из-за деревьев, 
- рассказал старший инспектор Михаил Макаров. - Сна-
чала они плавно шли по снегу, иногда останавливались. 
Потом, что-то почуяв, насторожились, стали прислуши-
ваться. Как только они нас заприметили, след их про-
стыл, как говорится. Но все-таки пару кадров нам уда-
лось сделать». По словам инспектора, это уже не первый 
случай, когда доводилось встречаться нос к носу здесь с 
косулями. Одна из версий, почему животные выходят из 
леса, - глубокий снег, из-за которого становится трудно 
прокормиться.

Хотя косуля и приспособлена к добыванию пищи из-
под снега, ближе к кордонам тропы более утоптаны, и 
в таких местах лакомиться ветками кустарника намно-
го легче.

Полина СПИРИДОНОВА.

конкурс

Лучшие врачи как 
«визитная карточка»
Подведены итоги XIV областного конкурса вра-
чей, который на этот раз проводился по 
16 номинациям.

Свои работы представили 64 участника. Жюри оце-
нивало их по многим критериям, включая профессио-
нальное мастерство, организаторские способности, во-
влеченность в научную деятельность и в общественную 
жизнь. В итоге победителями были признаны 19 специ-
алистов. (В таких номинациях, как «Лучший акушер-ги-
неколог», «Лучший врач по диагностическим исследова-
ниям» и «Лучший анестезиолог-реаниматолог» одина-
ковое количество баллов набрали по два конкурсанта.)

Конкурс позволил составить своеобразный рейтинг 
кузбасских больниц. Так, безусловным лидером в под-
готовке высококвалифицированных специалистов ста-
ла Кемеровская областная клиническая больница: на об-
ластной пьедестал почета поднялись сразу пять ее док-
торов. На втором месте – Кемеровский областной пери-
натальный центр им. Л.А.Решетовой, где работают три 
лучших доктора по версии 2015 года. Третье место де-
лят областной клинический центр охраны здоровья шах-
теров (г. Ленинск-Кузнецкий) и ГКБ №29 (г. Новокуз-
нецк), откуда вышли по два победителя.

Валентина АКИМОВА.

КОНФЕРЕНЦИЯ

Стабильные перспективы
В Кемерове открылась трёхдневная международ-
ная научно-практическая конференция «Перспек-
тивы развития углехимии в России: наука, техно-
логии и производства».

В первый день её работы в Кузбасском технопарке 
прошла стратегическая сессия «Перспективы глубокой 
переработки угля в России и за рубежом». На круглом 
столе «Глубокая переработка угля: практика и перспек-
тивы» ученые и производственники заслушали семь те-
матических докладов представителей США, Китая, Гер-
мании и России. Открывая мероприятие, заместитель 
губернатора по экономике и региональному развитию 
Дмитрий Исламов отметил, что в Кузбассе немало дела-
ется для развития углехимии. В частности, создан кла-
стер по комплексной переработке угля и техногенных 
отходов, федеральный исследовательский центр угля и 
углехимии СО РАН. Стимулами же для развития это-
го направления являются дефицит запасов нефти и газа, 
а также экологические ограничения при добыче полез-
ных ископаемых. Дополнительным фактором является 
снижение цен на твёрдое топливо, что подталкивает про-
мышленников заниматься его обогащением и глубокой 
переработкой.

Евгений Петров.

ПРАВА ПОТРЕБИТЕЛЯ

Дешевле отдать обещанное…
Комиссия Кемеровского УФАС России признала 
ООО «СК Трейд» нарушившим закон о рекламе. 

Новокузнецкий магазин этого общества «Снеж-
ная королева» продал покупательнице товар со скид-
кой 25%, хотя в рекламной акции обещал снизить цену 
на 40%.На официальном сайте магазин информиро-
вал клиентов о том, что снижает цену на все меха, ду-
бленки и коллекцию одежды «Зима-2015/2016» на 40%. 
Однако когда в ноябре новокузнечанка, получив sms-
уведомление об этой акции, поспешила туда за зимней 
курткой, приобрести ее она смогла за цену лишь на чет-
верть ниже первоначальной.

УФАС признало рекламу ООО «СК Трейд» недостовер-
ной. (В соответствии с п.4 ч. 3 ст. 5 ФЗ «О рекламе», тако-
вой признается реклама, которая содержит не соответству-
ющие действительности сведения о стоимости или цене то-
вара, порядке его оплаты, размере скидок и других услови-
ях приобретения). Поскольку акционная распродажа уже 
закончилась, антимонопольная служба не стала выдавать 
компании предписание об устранении нарушений. Что, 
впрочем, не освобождает ее от административной ответ-
ственности. За нарушение рекламного законодательства 
ей грозит штраф в размере от 100 до 500 тысяч рублей…

Валентина АКИМОВА.
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Школьная программа
В поселке Тяжинский школьники и инспекторы ГАИ провели 
совместную акцию по безопасности на дорогах.
Она прошла на одной из самых оживленных улиц поселка, 
неподалеку от того места, где в прошлом году в ДТП постра-
дал пешеход. 
Юные инспекторы дорожного движения привлекали внима-
ние тяжинцев яркими плакатами, раздавали листовки, кото-
рые призывали водителей и пешеходов быть внимательными 
и осторожными. 
Кроме того, школьники вместе с полицейскими провели про-
филактические беседы с автомобилистами и пешеходами – в 
частности, рассказали о необходимости использования на 
одежде в темное время суток световозвращающих элементов 
- фликеров. 

ТЕМ ВРЕМЕНЕМ

ПОДРОБНОСТИ

Условия дорожной безопасностиУсловия дорожной безопасности

Состояние аварийности на дорогах Кузбасса

Всего ДТП Число погибших в ДТП
(в т.ч. детей)

Число пострадавших в ДТП
(в т.ч. детей)

2015 год 3226 436 (11) 4306 (409)

2014 год 3527 504 (25) 4712 (415) 

Рост (+) или снижение (-) в 2015 г. 
по сравнению с 2014 г., % - 8,5 - 13,7 (-56) - 8,6 (- 1,4)

(По данным отдела пропаганды УГИБДД ГУ МВД России по Кемеровской области).

Окончание. Начало на 1-й стр.

- В обоих случаях в местах ДТП на 
проезжей части имелся снежный накат, 
колейность, которые сопутствовали со-
вершению аварий, - говорит полковник 
полиции Александр Реветнев. – При-
чем снежный накат образовался не за 
несколько минут до ДТП, а как мини-
мум за неделю до него - с момента пре-
дыдущего снегопада…

В Кемерове не могли не вызвать 
опасений дорожные условия, напри-
мер, на Кузбасском мосту. Образовав-
шаяся там колейность вместе с голо-
ледом создают дополнительный риск 
аварийных ситуаций. Чтобы дисци-
плинировать водителей и пешеходов 
и снизить риск совершения ДТП,  на 
этих участках дорог выставляются до-
полнительные экипажи ДПС. Сегодня 
эта проблема на особом контроле у гу-
бернатора, и, уверен, что в ближайшее 

время следует ожидать положительной 
динамики в ее решении.

По пути решений
- Главной нашей общей задачей в по-

вышении безопасности дорожного дви-
жения всегда было, есть и будет исключе-
ние причин и условий совершения ДТП, - 
считает Александр Реветнев. – Основные 
направления этой работы – совершен-
ствование организации дорожного дви-
жения, оптимизация транспортных и пе-
шеходных потоков, чтобы они пересека-
лись как можно реже, исключение пред-
посылок для возникновения аварийных 
или конфликтных ситуаций на дорогах. 
А кроме того, повышение уровня зако-
нопослушности участников дорожного 
движения, в частности, для достижения 
этого необходимо и дальнейшее увели-
чение использования средств фото- и ви-
деофиксации нарушений правил дорож-

ного движения, а также расширение ис-
пользования методов скрытого патрули-
рования при надзоре за дорожным движе-
нием. Необходимо по-прежнему приви-
вать потенциальным нарушителям пра-
вил дорожного движения понимание не-
отвратимости наказания за свои проступ-
ки – вне зависимости от близости сотруд-
ников ГИБДД.

Кроме того, под особым контролем 
будут находиться те участки дорог, на 
которых происходит наибольшее коли-
чество аварий.

По-прежнему в городах и районах Ке-
меровской области будут проводиться хо-
рошо зарекомендовавшие себя на прак-
тике единые дни безопасности, которые 
проводятся совместно с представителями 
других служб полиции, и иные специали-
зированные мероприятия, направленные 
на уменьшение аварийности на дорогах. 

Подготовил
Дмитрий ТОЛКОВЦЕВ.

СИЛА ЖИЗНИ

«Я лечу!»
Кузбасские дети, больные ДЦП, 
осваивают новое лечение… с помощью горных лыж

На горе Туманной (в Ташта-
гольском районе) открылся Губерн-
ский центр сноуборда и горнолыж-
ного спорта.

Губернатор Аман Тулеев на це-
ремонии открытия отметил боль-
шой вклад СУЭК в развитие проек-
та. Ведь в рамках центра, при под-
держке Сибирской угольной энер-
гетической компании, заработала 
уникальная программа «Лыжи меч-
ты». Там уже учатся кататься 10 де-
тей-инвалидов с ДЦП и другими бо-
лезнями.

…Губернский центр сноубор-
да и горных лыж оснащен обору-
дованными подъемниками трасса-
ми различной степени сложности. 
Они предназначены не только для 
профессиональных сноубордистов 
и горнолыжников, но и для людей, 
только начинающих осваивать эти 
виды спорта. У подножия горы для 
гостей центра организованы прокат 
горнолыжного инвентаря, а также 
кафе и чайная.

Программа «Лыжи мечты» на-
правлена на эффективную реаби-
литацию и социализацию людей 
с ограниченными возможностями 
при помощи занятий горнолыжным 
спортом. Поясним: проект «Лыжи 
мечты» основан в 2014 году извест-
ным российским актером и режис-
сером Сергеем Белоголовцевым и 
его женой Натальей. За это время по 

программе «Лыжи мечты» на гор-
нолыжных курортах 16 регионов 
России уже прошли реабилитацию 
около трех тысяч человек с ограни-
ченными возможностями здоровья 
- в возрасте от 3 до 62 лет. Програм-
ма утверждена Федеральным науч-
ным центром физической культуры 
и спорта и Министерством спорта 
РФ. По специализированному кур-
су подготовлено 90 инструкторов. И 
результаты их работы впечатляют. 
Благодаря «Лыжам мечты» у боль-
ных детей и взрослых улучшают-
ся осанка и координация, увеличи-
вается подвижность в суставах, со-
кращаются спастические симптомы, 
возрастает стойкость к простудным 
заболеваниям, повышается уверен-
ность в своих силах и самооценка.

…На открытии Губернского цен-
тра на Туманной губернатор сказал, 
как это важно, что в суперсовремен-
ном центре сноуборда и горных лыж 

вместе с профессиональными спорт-
сменами будут также заниматься 
дети с ограниченными возможно-
стями здоровья. Все занятия для 
них бесплатны. Созданы необходи-
мые условия для проживания ребят 
и сопровождающих их взрослых.

«Стратегическая задача СУЭК 
– повышение качества жизни в ре-
гионах, где работают наши пред-
приятия, а это почти вся Сибирь и 
Дальний Восток. Среди ключевых 
приоритетов социальной полити-
ки компании - забота о здоровье, 
поддержка здорового и активно-
го образа жизни, помощь людям с 
ограниченными возможностями. 
Поэтому мы поддерживаем разви-
тие программы «Лыжи мечты» в 
Кузбассе, на одном из лучших гор-
нолыжных центров», - говорит ге-
неральный директор АО «СУЭК» 
Владимир Рашевский.

Игорь ИВАНОВ.

n На горе Туманной: эта малышка учится кататься по программе «Лыжи мечты».

АО «СУЭК» - одна из ведущих угледобывающих компаний мира, крупней-
ший в России производитель угля, крупнейший поставщик на внутрен-
ний рынок и на экспорт. Добывающие, перерабатывающие, транспортные 
и сервисные предприятия СУЭК расположены в семи регионах России. 
На предприятиях СУЭК работает более 33 000 человек. Основной акцио-
нер - Андрей Мельниченко (92,2%).

НАША СПРАВКА

ПРИМИТЕ ПОЗДРАВЛЕНИЯ

Созидательная Созидательная 
сила регионасила региона
Окончание. Начало на 1-й стр.

Кузбасс может гордиться до-
стижениями нашей молодежи: 
успехами в науке, в развитии 
стройотрядовского движения, 
спорте, искусстве. В 2015 году са-
мые одаренные и талантливые 
студенты в пятый раз одержали 
блестящую победу в крупнейшем 
творческом форуме «Всероссий-
ская студенческая весна» во Вла-
дивостоке. За успешное участие 
наших студентов во всероссийском 
фестивале Российский союз моло-
дежи доверил провести в Кемеро-
ве «Школу студенческой весны» 
Сибирского федерального округа.

Как известно, 2016 год объяв-
лен в России Годом кино. У нас в 
Кузбассе с 2007 года проводится 
фестиваль короткометражного 
кино и анимации «Видение», ко-
торый в прошлом году стал меж-
дународным. Кстати, сразу же 
установлен рекорд: подана 491 за-
явка из 13 стран мира. И проводят 
этот фестиваль наши талантливые 
студенты и преподаватели. Но са-
мое главное – к работе фестива-
ля подключились молодежные, 
спортивные объединения, благо-
творительный фонд. Так, в сентя-
бре 2015 года в рамках фестива-
ля «Видение» прошел благотво-
рительный забег, были собраны 
средства в помощь больному ма-
ленькому кемеровчанину.

Многие годы у нас действуют 
студенческие отряды. В февра-
ле 2016 года стартует новый се-
зон снежного десанта, он объе-
динит 125 бойцов из пяти отря-
дов, которые поедут в 5 районов 
Кузбасса: Крапивинский, Мари-
инский, Тяжинский, Таштаголь-
ский и Ижморский.

Наша молодежь – это огром-
ная созидательная сила, будущее 
Кузбасса и России. Поэтому под-
держка студенчества – одна из 
главнейших задач. Несмотря на 
сложную финансовую обстанов-
ку, у нас сохраняется целая си-
стема мер социальной поддерж-
ки студенчества, которая вклю-
чает субсидии на обучение, льгот-
ные займы на приобретение жи-
лья, льготы на проезд в город-
ском и междугородном пасса-
жирском транспорте, право бес-
платного посещения детских са-
дов детьми студенческих семей, 
бесплатное медицинское обслу-
живание, именные и губернатор-
ские стипендии.

Делаем всё возможное для со-
хранения и укрепления здоровья 
молодежи. Только за последние 
месяцы мы открыли в Кузбассе 
сразу несколько крупных спор-
тивных объектов. В ноябре 2015 
года пустили в работу прекрасный 
бассейн «Сибирь» в Кемеровском 
технологическом университете 
пищевой промышленности, в ко-
тором могут заниматься не толь-
ко студенты, но и все желающие.

19 января открыли в област-
ном центре новый, суперсовре-
менный физкультурно-оздорови-
тельный комплекс с ледовой аре-
ной «Кемерово». 21 января вве ли 
важнейший объект олимпийско-
го значения – губернский центр 
горнолыжного спорта и сноубор-
да на горе Туманной в Таштаголь-
ском районе.

По нашей кузбасской тради-
ции в честь Татьяниного дня все 
отличники высших и средних спе-
циальных учебных заведений об-
ласти в январе этого года получи-
ли специальные денежные пре-
мии. Также в честь праздника 24-
25 января все студенты смогут 
бесплатно посетить музеи и вы-
ставочные залы, с 50%-ной скид-
кой покататься на коньках на куз-
басских катках и поплавать в бас-
сейнах. А студентки по имени Та-
тьяна смогут везде пройти бес-
платно. Также по традиции, ко-
торую мы заложили в прошлом 
году, в учебных заведениях обла-
сти в студенческий праздник бу-
дут выставлены корзины с манда-
ринами и конфетами.

Дорогие друзья! Мы будем де-
лать все, чтобы вы могли по мак-
симуму использовать возможно-
сти, которые дают студенческие 
годы, это бесценное и неповто-
римое время.

Ставьте большие цели и доби-
вайтесь их! Укрепляйте свои мыш-
цы воли, мышцы ума и таланта!

И не забывайте, что в ваших 
руках сегодня не только ваше бу-
дущее, но и будущее нашего род-
ного Кузбасса, нашей России!

Мира, добра, благополучия 
вам и вашим близким!

С уважением,
губернатор Кемеровской области

А.Г. Тулеев,
председатель Совета народных 
депутатов Кемеровской области 

Е.В. Косяненко,
главный федеральный инспектор

по Кемеровской области 
И.В. Колесников.

ВОПРОС-ОТВЕТ

Индивидуальные достижения Индивидуальные достижения 
обесценились?обесценились?

Слышала, что в этом году вузы 
могут приплюсовать абитуриен-
там к результатам ЕГЭ за индиви-
дуальные достижения не более 10 
баллов. Действительно так? Ведь 
в 2015-м добавляли до 20. И все ли 
вузы обязаны учитывать индиви-
дуальные достижения? 

Инга Липатова, 
Прокопьевск.

Отвечает заместитель ответствен-
ного секретаря приемной комиссии Ке-
меровского государственного универ-
ситета Олег Баев:

-Принимать во внимание индивидуаль-
ные достижения школьников или нет, а если 
принимать, то какие именно - высшие учеб-
ные заведения в этом году решают самосто-
ятельно. Какие-то вузы и вовсе могут отка-
заться от учета портфолио. Если принято ре-

шение его учитывать – то за все заслуги аби-
туриента, вместе взятые, к баллам ЕГЭ до-
бавят не более 10 баллов. Например, КемГУ
индивидуальные достижения будет рассма-
тривать. За аттестат с отличием полагается 
3 балла, за волонтерскую деятельность – 
1 балл, за значок ГТО – 1 балл, за итого-
вое сочинение – 1 балл ( в прошлом году - 
10 баллов) и т. д. Всю информацию можно 
найти на сайтах вузов.n Фото Федора Баранова.
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ПРИЕМ РЕКЛАМЫ,  
ЧАСТНЫХ  

ОБЪЯВЛЕНИЙ  
В ГАЗЕТУ «КУЗБАСС».

n Поэт Алексей Ростовский подарил 
воспитанникам детсада сборник своих 
стихотворений. Фото Инны Петровой.

новости
КУЛЬТУРА

ВЫБОР

Куда пойдем со школьного двора?

Лично у меня особых 
сложностей с выбором буду-
щей профессии не возникло. 
В профильном филологиче-
ском классе, где я учусь, нас с 
восьмого класса «натаскива-
ют» по русскому языку и ли-
тературе. В какой-то момент 
меня стало «затягивать»: на-
чала посещать курсы по жур-
налистике в КемГУ, прочла 
пару книг известных журна-
листов, увлеклась анализом 
современных журналов и га-
зет… И чем больше я погру-
жалась в этот мир, тем мень-
ше сомнений по поводу буду-
щего у меня оставалось.

А чем руководствовались 
мои сверстники, когда прини-
мали решение? И оправдались 
ли ожидания тех, кто сделал 
свой выбор раньше? Я прове-

ла небольшой опрос среди зна-
комых, и вот что получилось.

ДАРЬЯ ФИЛЮТА,
ученица 11 «В» класса  
гимназии №41 г. Кемерово:

– Очень люблю иностран-
ные языки, хочу связать с 
ними свою жизнь и обучать 
других. Изучать английский 
я начала из-за американских 
блогеров, чтобы лучше пони-
мать их. К тому же я считаю, 
что человек, который в со-
вершенстве владеет хотя бы 
одним иностранным языком, 
сможет зарабатывать гораз-
до больше.

В университете мне бы 
очень хотелось продолжить 
заниматься английским и 
начать изучение корейского 
языка: он мне очень нравит-

ся, да и сама культура Кореи 
тоже. Тем более что многие 
университеты сегодня орга-
низуют для студентов прак-
тику за границей, давая воз-
можность общаться с ино-
странцами напрямую. Если 
честно, я рассматривала и 
другие сферы деятельности, 
вроде социологии или заня-
тия бухгалтерией. Но выбор 
сделала все-таки в пользу фа-
культета романо-германской 
филологии.

ОЛЬГА ЕМЕЛЬЯНОВА,
ученица 11 «А» класса:

– Я решила поступать на 
юридический факультет, по-
тому что хочу чувствовать 
себя вооруженной самым, 
наверное, сильным знанием 
– знанием закона. К тому же 
надеюсь и на хороший зара-
боток в профессии юриста. А 
вообще я считаю, что в этом 
вопросе нужно советоваться 
с родными. Лично меня вдох-
новили брат и дядя, уже рабо-
тающие в юридической сфе-
ре. Когда подошло время вы-
бора, я начала расспрашивать 
их о том, чем они занимают-
ся, и поняла, что это мне под-
ходит. Другие специально-
сти больше не рассматриваю: 
просто не вижу себя в другой 
профессии.

КИРИЛЛ АНДРЕЕВ,
ученик 11 «Б» класса:

– Буду поступать на исто-
рический факультет, специ-
альность «Международные 
отношения». Развитие меж-
дународных отношений явля-
ется важной задачей любого 
государства, желание каким-
либо образом посодейство-
вать этому процессу и опре-
делило мой выбор. Решение 
принимал сам, исходя из сво-
их предпочтений и способно-
стей к тем дисциплинам, кото-
рые нужны для поступления. 
Рассматриваю также факуль-
тет лингвистики, потому что 
хочу связать свою будущую 
профессию с иностранным 
языком, может быть, даже не 
одним. Но иностранный язык 
должен быть неким дополне-
нием, а не самой профессией, 
поэтому данный вариант рас-
сматриваю как запасной.

СТЕПАН БЛИНОВ,
студент 1-го курса КузГТУ, 
факультет «Техносферная 
безопасность»:

– Я обучаюсь на специ-
альности под названием «Ин-
женерная защита окружаю-
щей среды», после оконча-
ния смогу работать инспекто-
ром по анализу загрязнений на 
крупных предприятиях. Узнал 

я об этом факультете случай-
но: пришел подавать докумен-
ты в приемную комиссию уни-
верситета и встретил знакомо-
го, который и рассказал мне о 
нем, можно сказать, сагитиро-
вал. С дисциплинами, которые 
требовались для поступления 
(физика, биология и черче-
ние), у меня проблем не было.

Специальность, как я уже 
убедился, довольно интерес-
ная. Изначально я рассматри-
вал и другие варианты для по-
ступления – энергетика, даже 
машиностроительный факуль-
тет. Но в приоритет поставил 
именно эту. А после сдачи вну-
треннего экзамена выбрал ин-
женерное отделение.

ЕКАТЕРИНА ПОЛЯКОВА,
выпускница КемГУ:

– Я училась на факультете 
романо-германской филоло-
гии (кафедра перевода и пе-
реводоведения). Выбрала его, 
руководствуясь тем, что мне 
было интересно. В переводах 
я практиковалась еще до по-
ступления в вуз: в школе уча-
ствовала в различных олимпи-
адах по иностранным языкам, 
в конференциях, в переводче-
ских конкурсах Кемерова и 
Новосибирска. Во время обу-
чения самая, наверное, яркая 
работа была связана с прак-

тиками в США от универси-
тета. Но работаю я сегодня не 
по специальности.

Поступая на факультет 
иностранных языков в 2010 
году, я ощущала потребность 
в квалифицированных пере-
водчиках в Кемерове. А выпу-
стившись через пять лет, осоз-
нала, что технологии шагнули 
далеко вперед, и острая нуж-
да в переводчиках в провин-
ции отпала: в интернете, на-
пример, появились програм-
мы автоматического перево-
да. Устроилась я по специаль-
ности в одну компанию, пол-
тора года проработала там без 
особого желания и поняла, что 
находиться в офисе пять дней 
в неделю с 9.00 до 18.00 – не 
мое. А работать переводчиком 
на фрилансе мне тоже не по-
нравилось.

Сейчас зарабатываю тем, 
что делаю торты на заказ. Ко-
нечно, не идеализирую такой 
подход, и не каждому такой 
вариант понравится. Но мне 
нравится то, чем я занима-
юсь на данный момент. Я чув-
ствую вдохновение и получаю 
удовольствие от своего труда, 
а это для меня самое важное.

Подготовила  
Екатерина ХРОМОВА,

ученица 11-го класса  
гимназии №41 г. Кемерово.

До последнего школьного звонка осталось все-
го несколько месяцев. И значит, выпускники 
«еще вчера» должны были, как минимум, вы-
брать будущую специальность. Чтобы сконцен-
трироваться на изучении предметов для сда-
чи ЕГЭ по выбору. При этом лучше было сразу 
определиться еще и с конкретным вузом. Ведь 
в разных учебных заведениях перечень вступи-
тельных испытаний на одну и ту же специаль-
ность может различаться…

Федерация профсоюзных организаций Кузбасса вы-
ражает глубокие соболезнования родным и близким по 
поводу  скоропостижной кончины на 62-м году жизни 

ПУЧНИНА
Геннадия Ивановича, 

бывшего председателя первичной профсоюзной органи-
зации Росуглепрофа разреза «Киселевский». 

Мужества и стойкости вам в эти скорбные дни. 

Кемеровская территориальная организация Росуглепрофа с 
прискорбием извещает о смерти бывшего председателя первич-
ной профсоюзной организации разреза «Киселевский»

ПУЧНИНА
Геннадия Ивановича.

Выражаем искренние соболезнования родным и близким  
покойного.

А.Г. Шварченко, Э.В. Толстиков, В.Н. Сопряков, О.А. Ефремова, 
В.А. Латышев, В.М. Туркин, Ю.М. Жданов,  

А.В. Ковалев, И.В. Устинов, В.В. Сульин, С.Ф. Ромашкина,  
Н.А. Киселев, А.М. Павлов.

ООО «Газпром трансгаз Томск» информирует общественность 
о проектировании и строительстве объекта «Реконструкция КЛС 
Томск – Проскоково – Кемерово - Новокузнецк газопровода Па-
рабель - Кузбасс» на землях по адресу:

- площадка ПРС «Плодопитомник» - Кемеровская область, 
Прокопьевский район;

- площадка ПРС «Петровский» - Кемеровская область, Ле-
нинск-Кузнецкий район;

- площадка ПРС «Нацмен» - Кемеровская область, Топкин-
ский район;

- площадка ПРС «Литвиновский» - Кемеровская область, Ле-
нинск-Кузнецкий район;

- площадка ПРС-3 «Топки» - Кемеровская область, Топкин-
ский район;

- площадка УРС-4 «КЛПУ» - г. Кемерово, Ленинский район, ул. 
62-й проезд, 10 (территория линейно-производственного управле-
ния магистральных газопроводов ООО «Газпром трансгаз Томск»).

Предполагается проектирование и строительство антенных 
опор с блок-контейнерами связи, необходимых для обеспечения 
технологической связью и безопасной эксплуатации действующе-
го газопровода. Проектные работы выполняет ООО ПП «Связьком-
плекс». Ущерба экологии при проектировании, а также на всех ста-
диях строительства и эксплуатации указанного объекта не предус-
матривается. Предложения и замечания по вопросу проектирова-
ния и строительства указанных площадок принимаются в письмен-
ном виде в течение 30 дней со дня выхода объявления.

Замечания от общественности принимаются в письменном 
виде в течение 30 дней со дня опубликования данного объявле-
ния по адресам:

Администрация Прокопьевского района: 653033, Россия, Ке-
меровская область, г. Прокопьевск, пр. Гагарина, 1в;

Администрация Топкинского района: 652300, Россия, Кемеров-
ская область, г. Топки, ул. Луначарского, д. 21. Отдел капиталь-
ного строительства и архитектуры (384-54) 2-29-54. Часы работы 
пн.-пт. с 8 до 17, обед с 12 до 13;

Администрация Ленинск-Кузнецкого района: 652507, Россия, 
Кемеровская область, г. Ленинск-Кузнецкий, ул. Григорченкова, 47;

Департамент природных ресурсов и экологии Кемеровской 
области: 650000, Россия, Кемеровская область, г. Кемерово, 
пр.Советский, 63.

Также замечания принимаются по адресам:
634029, Россия, г. Томск, пр. Фрунзе, д. 9, ООО «Газпром 

трансгаз Томск»,
630099, Россия, г. Новосибирск, ул. Орджоникидзе, д.47, офис 

3, ООО ПП «Связькомплекс».

ООО «Итатуголь» уведомляет о начале общественных обсуж-
дений (в форме слушаний) проектной документации по объекту 
государственной экологической экспертизы «Технический про-
ект разработки Итатского буроугольного месторождения. Отра-
ботка запасов угля ООО «Итатуголь» разрез «Итатский» в ли-
цензионных границах» и «Техническое перевооружение опас-
ного производственного объекта – Угольный разрез «Итатский» 
ООО «Итатуголь». Эксплуатацию объекта планируется осущест-
влять на территории Тяжинского муниципального образования. 
Место расположения объекта: пгт. Итатский Тяжинского района 
Кемеровской области, на расстоянии 5 км от населенного пун-
кта д. Новомарьинка.

Основные характеристики объекта:
Заказчик: ООО «Итатуголь», пгт. Итатский, ул. Горняков 1.
Проектная организация: ООО «ИГТ Проект», г. Прокопьевск, 

ул. Гайдара, 1а, офис 16.
Ответственный за организацию общественных слушаний: ад-

министрация ООО «Итатуголь». 
С проектной документацией для рассмотрения и подготовки 

замечаний и предложений можно ознакомиться в здании адми-
нистрации ООО «Итатуголь» в  течение 30 дней со дня опублико-
вания данного объявления по адресу: Кемеровская область, Тя-
жинский район, пгт. Итатский, ул. Горняков, 1,  кабинет №5, время 
приема с 9.00 до 12.00. Телефон для справок 8 (3842) 680-813.

Общественные слушания по материалам проектной докумен-
тации состоятся 03 марта 2016 г. в 11 часов по адресу: Кемеров-
ская обл., Тяжинский р-н, пгт. Итатский, ул. Горняков, 1,  каб. № 5.

ЗАО «Шахта Беловская» планирует вести добычу стро-
ительного камня (базальта) по лицензии КЕМ 42094 ТЭ 
на Восточном участке Караканского – 2 месторождения.

Участок недр, предусмотренный к отработке открытым 
способом, имеет статус горного отвода.

Проектом принята углубочная продольная одноборто-
вая система разработки.

Подготовку к выемке базальтов предусматривается 
осуществлять с помощью буровзрывных работ. Бурение 
скважин намечается производить с использованием бу-
рового станка Atlas Copco DML-LP.

Транспортирование полезного ископаемого планирует-
ся осуществлять автосамосвалами на передвижную дро-
бильно-сортировочную установку, а вскрышные породы 
- на внешний отвал.

На всех этапах отработки месторождения предусмо-
трено проведение природоохранных мероприятий и мо-
ниторинг окружающей среды.

Более полную информацию можно получить в тече-
ние 30 дней с момента публикации объявления по адре-
су: 652673, Кемеровская область, Беловский район, п. Но-
вый Каракан, ул. Содружества, 45, ЗАО «Шахта Беловская», 
тел. (38452) 999-37. 

Замечания и предложения направлять по вышеуказан-
ному адресу на имя главного инженера ЗАО «Шахта Белов- 
ская» Воробьева Алексея Сергеевича.

По Приказу Госкомэкологии РФ от 16.05.2000 г. № 372 
«Об утверждении Положения об оценке воздействия на-
мечаемой хозяйственной и иной деятельности на окружа-
ющую среду в РФ» через 30 дней после публикации объ-
явления будут проведены организованные администраци-
ей Пермяковского сельского поселения общественные об-
суждения проектной документации (в форме слушания).

Администрация муниципального образования «Чебулин-
ский муниципальный район» Кемеровской области сообщает 
о проведении 01.03.2016 г. публичных слушаний (основание – 
постановление главы муниципального образования «Чебулин-
ского муниципального района» Кемеровской области №14-п от 
18.01.2016г.) по строительству полигона твердых бытовых от-
ходов пгт. Верх-Чебула Чебулинского муниципального района 
Кемеровской области.

Ознакомиться с материалами проекта по строительству по-
лигона твердых бытовых отходов пгт. Верх-Чебула Чебулинско-
го муниципального района Кемеровской области можно на офи-
циальном сайте МО «Чебулинский муниципальный район» Ке-
меровской области: www.chebula.ru в сети Интернет и в адми-
нистрации МО «Чебулинского муниципального района» по адре-
су: Кемеровская область, Чебулинский муниципальный район, 
пгт. Верх-Чебула, ул. Мира, дом 16, с 28.01.2016 по 29.02.2016 
(включительно) по рабочим дням с 14.00 до 16.00, тел. 8 (38444) 
2-12-44, 2-11-77.

Комитет по управлению государственным имуще-
ством Кемеровской области сообщает о принятии ре-
шения от 20.01.2016 № 14-2/71 «О внесении измене-
ний в решение комитета от 21.07.2015 № 14-2/2687 
«Об условиях приватизации объектов недвижимости, 
расположенных по адресам: Кемеровская область,  
г. Ленинск-Кузнецкий, пр-кт Ленина, д. 13, д. 15, д. 15б, 
ул. Васильева, д. 2а». Способ приватизации – публич-
ное предложение.

Информация, касающаяся проведения продажи иму-
щества, опубликована на сайте www.kuzbassfond.ru. Кон-
тактные телефоны (3842) 35-85-75, 35-83-17.

Заместитель председателя комитета  
Е.Н. Конюхова.

Избирательная комиссия Кемеровской области принима-
ет предложения по замещению вакантного места в террито-
риальной избирательной комиссии Калтанского городского 
округа в течение десяти дней со дня опубликования сообще-
ния. Прием предложений производится по адресу: г. Кеме-
рово, пр. Советский, 58, каб. 123, с 8.30 до 17.30.

Тел./факс: 35-40-25,  
35-38-14, 35-36-75, 35-38-04

27 января состоится тридцать шестая сессия Совета народных де-
путатов Кемеровской области.

27 января 2016 года в 10.00 по адресу: Советский проспект, 58  
(большой зал), состоится тридцать шестая сессия Совета народных де-
путатов Кемеровской области, на которой будут рассмотрены вопросы:

- о проекте закона Кемеровской области «О внесении изменений 
в Закон Кемеровской области «О наделении органов местного самоу-
правления отдельным государственным полномочием Кемеровской об-
ласти в сфере культуры»;

- о назначении мировых судей в Кемеровской области и другие во-
просы.

Трансляция сессии в режиме реального времени будет организова-
на на официальном сайте Совета народных депутатов Кемеровской об-
ласти по адресу: www.sndko.ru

СЕССИЯ

Извещение о проведении собрания
о согласовании местоположения границ земельного участка

Кадастровым инженером Видановым Александром Вик-
торовичем (почтовый адрес и адрес электронной почты, 
по которым осуществляется связь с кадастровым инжене-
ром: 650024, г. Кемерово, ул. Дружбы, д.35, кв. 26, e-mail: 
vidanov_a@mail.ru, 8-961-701-90-90, аттестат КИ № 42-10-
16) в отношении земельного участка с кадастровым номе-
ром 42:24:0101047:503, расположенного по адресу: г. Кеме-
рово, ул. Шоссейная, дом 34, выполняются кадастровые рабо-
ты по уточнению местоположения границ земельного участ-
ка. Заказчиком кадастровых работ является Ильтерякова На-
дежда Александровна, проживающая в г. Кемерово, ул. Шос-
сейная, дом 34, кв. 2. 

Собрание заинтересованных лиц по поводу согласования 
местоположения границы состоится по адресу: г. Кемеро-
во, ул. Шоссейная, дом 34, кв. 2, 27 февраля  2016 г. в 19.00. 

С проектом межевого плана земельного участка можно 
ознакомиться по адресу: г. Кемерово, ул. Шоссейная, дом 
34, кв. 2.

Возражения по проекту межевого плана и требования о 
проведении согласования местоположения границ земель-
ных участков на местности принимаются с 27 января 2016г. 
по 26 февраля 2016 г.  по адресу: ул. Шоссейная, дом 34, кв. 2.

Смежные земельные участки, с правообладателями кото-
рых требуется согласовать местоположение границы:

1. 42:24:0101047:505 - г. Кемерово, ул. Шоссейная, дом 36; 
2. 42:24:0101047:345 - г. Кемерово, ул. Краснознамен-

ная, дом 27а. 
При проведении согласования местоположения границ 

при себе необходимо иметь документ, удостоверяющий лич-
ность, а также документы о правах на земельный участок.

В соответствии с Законом Российской Федерации от 26 июня 
1992 года № 3132-1 «О статусе судей в Российской Федерации» 
квалификационная коллегия судей Кемеровской области объяв-
ляет об открытии вакантной должности:

- двух судей Кемеровского областного суда
- заместителя председателя Анжеро-Судженского городско-

го суда Кемеровской области
- судьи Гурьевского городского суда Кемеровской области
- судьи Заводского районного суда г. Новокузнецка Кеме-

ровской области
- судьи Кузнецкого районного суда г. Новокузнецка Кеме-

ровской области
- мирового судьи судебного участка № 2 Кузнецкого судеб-

ного района г. Новокузнецка Кемеровской области
- мирового судьи судебного участка № 2 Куйбышевского су-

дебного района г. Новокузнецка Кемеровской области
- мирового судьи судебного участка № 5 Центрального судеб-

ного района г. Новокузнецка Кемеровской области
- мирового судьи судебного участка № 1 Зенковского судеб-

ного района г. Прокопьевска Кемеровской области
- мирового судьи судебного участка № 1 Таштагольского го-

родского судебного района Кемеровской области
- мирового судьи судебного участка № 3 Таштагольского го-

родского судебного района Кемеровской области

Заявления и документы, перечисленные в пункте 6 статьи 5 
вышеназванного Закона, принимаются от претендентов на ука-
занную вакантную должность с   понедельника по четверг с 9.00 
до 17.00, в пятницу – с 9.00 до 14.30 по адресу: 650010,  г. Кеме-
рово, ул. Красноармейская, 41, каб. № 208 (Управление Судеб-
ного департамента в Кемеровской области), с 27.01.2016 года 
по 16.02.2016 года. 

Рассмотрение заявлений, поступивших от претендентов на 
должности судей, состоится 31 марта 2016 года в 10.00 по адре-
су: г. Кемерово, ул. Н. Островского, 12а, каб. № 410  (здание граж-
данской коллегии Кемеровского областного суда). 

Последний день приема документов 16 февраля 2016 года 
до 17.00. Заявления и документы, поступившие после указанно-
го срока, к рассмотрению не принимаются.

Председатель квалификационной коллегии 
судей Кемеровской области 

Т.В. Шагарова.

Год литературы закрыли...  
в детсаду
Мини-музей старинной книги открыли в детса-
ду «Золотой ключик» поселка Тяжинский.

Здесь представлено более 80 книг, изданных в 
первой половине ХХ века. На полках соседствуют 
сказки Александра Пушкина и рассказы Льва Тол-
стого, детская литература и книги для взрослых чи-
тателей. Особый интерес у ребятишек вызвали рас-
сказы из книги Надежды Крупской «Письма к пионе-
рам» (1940 года издания): «О дружбе ребят всех на-
циональностей», «Мое» и «Наше», «Надо беречь свое 
и чужое время».

Гордостью мини-музея стала книга Альфреда 
Брема «Жизнь животных», изданная 105 лет назад. 
Этот раритет из семейной библиотеки воспитанницы 
старшей группы Екатерины Красовской. Организато-
ры мини-музея считают, что это позволит не только 
познакомить воспитанников детсада с историей рос-
сийского книгоиздания, но и сформировать у малы-
шей интерес к чтению.

Также в детсаду прошла встреча ребятишек с само-
деятельным поэтом Алексеем Ростовским. Он расска-
зал детям о своем творчестве и прочитал стихотвор-
ные истории о том, как зимуют разные животные.

Олег КОСТЮНИН.

БЕЗОПАСНОСТЬ

Старший парень на деревне
В малых селах могут появиться старосты, ко-
торые будут оперативно оповещать «большую 
землю» о пожарах и ЧС.

В Кузбассе разрабатывается законопроект о ста-
ростах населённых пунктов, сообщил глава ГУ МЧС 
России по Кемеровской области Александр Мамон-
тов. «У нас есть малочисленные сёла, где проживают 
30-50 человек, – говорит он. – Практически во всех 
есть телефонная связь, но достоверная информация 
может доходить оттуда с опозданием. Некоторые села 
в половодье отрезаны от администрации поселения. 
Да, мы завозим туда запас продуктов и медикаментов, 
но глава остается на другом берегу, а какая-то власть 
должна быть».

Предполагается, что староста будет назначаться 
главой сельского поселения. Среди обязанностей ста-
росты – контроль пожарной обстановки и безопасно-
сти в целом, профилактическая работа с односельча-
нами, своевременное оповещение о ЧС. Вообще та-
кой человек в деревне будет за старшего, уточняет со-
беседник газеты.

Идею о назначении сельских старост кузбасское 
МЧС переняло у коллег из Забайкалья, которое про-
шлым летом охватили лесные пожары. Там помощь 
старост пришлась как нельзя кстати: соответствую-
щий краевой закон приняли в 2015 году. Первыми же 
в России институт сельских старост, существовавший 
в царской России как низшее звено в иерархии мест-
ного самоуправления, начали возрождать в Ленин-
градской области.

Ксения ГОРДИЙЧУК.

КАДРЫ

«Узкие» врачи поехали  
в ЦРБ
С начала января уже два врача подали в де-
партамент здравоохранения заявления на уча-
стие в программе «Земский доктор». Это не-
вролог, устроившаяся в центральную больницу 
Чебулинского района, и педиатр из села Бара-
чаты Крапивинского района.

Одна из девушек местная, вернулась на малую ро-
дину после обучения в Кемеровской медакадемии по 
целевому набору. Другая согласилась на переезд из 
областного центра именно под «земский» миллион 
рублей. В ближайшее время в Верх-Чебулу планиру-
ет перебраться еще и отоларинголог, отработавшая 
три с половиной года в Кемерове. Главврач Чебулин-
ской ЦРБ Любовь Володина признает, что это кадро-
вое пополнение стало возможно исключительно бла-
годаря изменениям в программе «Земский доктор». С 
нынешнего года в нее наконец-то вошли поселки го-
родского типа, на территории которых расположено 
большинство центральных районных больниц Куз-
басса. И у главврачей появилась реальная возмож-
ность «завлечь» дефицитных узких специалистов. 
Ведь раньше миллионерами могли стать только те 
врачи, которые ехали работать в деревню. А травма-
тологи или анестезиологи-реаниматологи, например, 
там не нужны…

Основной поток заявлений от претендентов на 
«земский» миллион в департаменте здравоохранения 
ожидают осенью, когда молодые доктора закончат 
обучение в интернатуре или ординатуре. В этом году, 
напомним, в Кузбассе рассчитывают привлечь на 
село рекордное число врачей: не менее 60. Это вдвое 
больше максимума прошлых лет.

Валентина АКИМОВА.

ПРОВЕРКИ

Контроль на въезде
Сразу 18 иностранцев, нарушителей миграци-
онного законодательства, выявили в автобусе, 
приехавшем из Бишкека в Кемерово, сотрудни-
ки УФСБ и УФМС по Кемеровской области.

На приехавших работать в Кузбасс мигрантов 
были составлены протоколы об административном 
правонарушении. Часть людей не имела медицинских 
страховых полисов, которые обязательны по зако-
ну, - пояснили в УФМС, - у кого-то документы были 
просрочены и т.д. Теперь все это приезжим придется 
устранить, и они приступят к работе.

Также во время проверки адресов массовой поста-
новки на миграционный учет иностранцев было со-
ставлено 13 административных протоколов за предо-
ставление заведомо ложных сведений о месте их пре-
бывания. За все нарушения предусмотрены штрафы.

Вера СКВОРЦОВА.
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n Сцена из спектакля «Флейта-позвоночник». Фото Сергея Косолапова.
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спринт-новости

ДНЕВНИК ИСКУССТВ

По следам 13-го апостола

СНОУБОРД
Станислав Детков из Таштагола на этапе Кубка мира 
в Словении показал лучший результат в сезоне, заняв 
четвертое место в параллельном слаломе-гиганте.

В «утешительном» финале наш земляк менее секунды уступил 
партнеру по сборной России, двукратному олимпийскому чем-
пиону Вику Вайлду. А в главном финале первенствовал вос-
питанник таштагольской  школы сноуборда Андрей Соболев, 
переехавший несколько лет назад в Алтайский край.
В аналогичном женском турнире тройку призёров замкну-
ла Екатерина Тудегешева, начинавшая спортивную карьеру 
в Таштаголе, где на прошлой неделе открыли губернский 
центр сноуборда и горных лыж. В общем зачете Кубка мира 
россиянка занимает второе место.
Наша землячка Наталья Соболева в словенской Рогле была 

одиннадцатой, поднявшись на три позиции в сравнении с пре-
дыдущим этапом соревнований.
В Германии на этапе Кубка мира в борд-кроссе выступала 
кузбасская спортсменка Кристина Пауль (1998 г. р.), заняв-
шая в итоговых протоколах двух турниров в минувшие вы-
ходные восемнадцатую и шестнадцатую строчку соответ-
ственно.

ВОЛЕЙБОЛ
Кемеровский «Кузбасс» в очередном туре мужского 
чемпионата России в суперлиге уступил в Москве «Ди-
намо» - 2:3 (25:19, 30:28, 17:25, 21:25, 12:15).

Коллектив главного тренера Дениса Матусевича на равных со-
перничал с бронзовым призёром прошлогоднего первенства 

страны и, проиграв только на тай-брейке, заработал первое 
очко в трёх январских матчах.
В составе гостей вновь солировал Максим Жигалов, набрав-
ший 21 балл. Доигровщик кемеровчан – второй бомбардир 
сезона в элитном дивизионе (200). Десять и более результа-
тивных действий в активе его партнеров Михаила Щербакова 
(14, в том числе 5 на блоке), Антона Карпухова (12) и Максима 
Шпилёва (10).
«Кузбасс» по-прежнему занимает восьмую строчку в таблице 
суперлиги, набрав 13 очков в десяти матчах. В тройке лидеров 
– казанский «Зенит» (27), столичное «Динамо»  (23) и «Белого-
рье» из Белгорода (20).  
Первую в новом году домашнюю игру кемеровчане проведут в 
субботу, 30 января, с сургутским клубом «Газпром-Югра». 

 Андрей ТАРКОВ.

вести с мест

НОВОЕ ДЕЛО

Хищения  
в ломбарде

n Нападающий «Кузбасса» Алексей Ничков (№ 4) уже в середине сезона обновил 
свой бомбардирский рекорд, отправив в ворота соперников 18 мячей.  
Фото Вячеслава Айкина.

КОММЕНТАРИЙ

В Новокузнецком драматическом театре прошла театральная лаборатория «Маяковский зажигает…звезды», 
собравшая актеров и театральных критиков из разных городов России

ХОККЕЙ С МЯЧОМ

«Бронь» в пятерке лидеров

На рассмотрение Кировско-
го районного суда города Кеме-
рово из территориального отде-
ла полиции направлено новое 
уголовное дело – в отношении 
бывшей работницы ломбарда, 
которая обвиняется в присво-

ении сданных туда ценностей.
Свою вину 36-летняя жен-

щина полностью признала. Со-
гласно российскому уголовному 
законодательству, в качестве на-
казания ей грозит до 6 лет ли-
шения свободы.

Кемеровский клуб – в первом квинтете суперлиги

ЕВГЕНИЙ ИЛЬЯСОВ,
начальник отдела информации и общественных связей ГУ МВД 
России по Кемеровской области, полковник внутренней службы:

- Расследование этого уголовного дела началось в марте про-
шлого года, когда в полицию обратилась директор ломбар-
да, расположенного в Кировском районе областного центра. 
Она рассказала, что во время инвентаризации на предприятии 
была обнаружена крупная недостача. Вполне обоснованно по-
дозрения сразу же пали на приемщицу ломбарда, которая, 
зная о ревизии, не вышла на работу и отключила свой мобиль-
ник.
Сотрудники полиции провели проверку, результаты которой 
стали основанием для возбуждения уголовного дела по фак-
там присвоения, совершенным с использованием служебного 
положения. Его фигуранткой стала та самая работница ломбар-
да, которая неожиданно стала избегать встреч со своими быв-
шими сослуживцами.
Следствие установило, что в течение двух месяцев приемщи-
ца похищала золотые украшения и электронику, часть вещей 
оставляла себе, а остальные сдавала в другой ломбард. Кроме 
этого, женщина подделывала квитанции, согласно которым за 
сданные вещи - ювелирные украшения, ноутбуки, шубы и дру-
гие ценности - клиентам якобы выплачивалось денежное воз-
награждение. На самом же деле эти деньги злоумышленница 
присваивала себе и тратила на собственные нужды. В общей 
сложности в уголовном деле собраны доказательства по 28 та-
ким совершенным ею преступлениям. Общая сумма причинен-
ного ущерба составила около 160 тысяч рублей.
Согласится ли суд с выводами предварительного расследова-
ния, станет известно уже в ближайшее время.

Подготовил
Всеволод ВЛАДИМИРОВ.

 Вчера кемеровский «Кузбасс»  
вернулся домой из двухматчево-
го турне в чемпионате России по 
маршруту Ульяновск – Казань.  В 
бывшем Симбирске наша коман-
да проиграла «Волге» (2:10), а в 
столице Татарстана взяла верх 
над местным «Динамо» - 6:3.

 В минувшее воскресенье в суперлиге на-
ционального первенства состоялись заклю-
чительные матчи накануне перерыва в связи 
с чемпионатом мира в Ульяновске (1-7 фев-
раля). Кемеровчане уверенно провели игру в 
Казани: уже на шестой минуте Алексей Нич-
ков сделал голевой почин и тем самым пре-
взошел свое прошлогоднее бомбардирское 
достижение (16 мячей). В первом тайме хо-
зяева даже вышли вперед (2:1), но «Кузбасс» 
перехватил инициативу и к перерыву имел 
минимальное преимущество (3:2).

Ключевой момент встречи наступил на 
69-й минуте, когда красную карточку зара-
ботал защитник гостей Артем Савельев, а 
вскоре на скамейку штрафников отправи-
лись два хоккеиста «Кузбасса».

Впрочем, даже имея в составе на трёх 
игроков больше, хозяева не реализовали чис-
ленный перевес. Более того, на 75-й мину-
те, когда на табло горели цифры «3:5», гол-
кипер сибиряков Сергей Морозов париро-
вал пенальти в исполнении «ударника» ди-
намовцев Андрея Герасимова. Похоже, этот 
эпизод и стал решающим для исхода встречи.

 Незадолго до финального свистка  Де-
нис Криушенков сделал дубль и поставил 
победную точку. Капитан кемеровчан вхо-

дит в десятку лучших бомбардиров элит-
ного дивизиона – 31 балл (17 голов и 14 
результативных передач). В десятке луч-
ших снайперов – Константин Зубарев (20) 
и Ничков (18),

В январе наша команда под руковод-
ством Николая Кадакина выиграла четыре 
из пяти матчей, а в Казани «разменяла» вто-
рую сотню голов в регулярном сезоне (раз-
ница мячей: 102-88), уступая по результа-
тивности только красноярскому «Енисею», 

хабаровскому «СКА-Нефтянику» и москов-
скому «Динамо».

«Кузбасс» прочно обосновался на пя-
той строчке таблицы суперлиги, отставая от 
топ-квартета на пять баллов, но опережая, в 
свою очередь, ближайшего преследователя 
уже на шесть, имея к тому же игру в запасе.

Следующий тур чемпионата страны 
пройдёт в четверг, 11 февраля: кемеровча-
не  принимают красногорский «Зоркий».

Вадим АНТОНОВ.

 
 

ТАБЛО

Чемпионат России
Суперлига. Первый этап

23 января. «Родина» (Киров) – «Ди-
намо-Москва» - 5:8 (2:2). 4500 зри-
телей. «Уральский трубник» (Перво-
уральск) – «Водник» (Архангельск) 
– 4:7 (3:4). 2000. «Байкал-Энергия» 
(Иркутск) – «Старт» (Нижний Новго-
род) – 6:1 (3:0). 1500.

24 января. «Динамо-Казань» 
- «Кузбасс» (Кемерово) – 3:6 
(2:3). 300. Голы: Герасимов, 23, 29, 
Харитонов, 66 – Ничков, 6, 36, Зуба-
рев, 39, 70, Криушенков, 53, 89. Вра-
тари: Темников – Морозов. Штраф: 
20 – 70 и красная карточка.
«Волга» (Ульяновск) - «Енисей» 
(Красноярск) – 6:7 (4:2). 2800.

Положение команд: 1. «Енисей» 
- 48 очков (16 матчей). 2. «Байкал-
Энергия» - 40 (16). 3. «СКА-Нефтяник» 
(Хабаровск) – 40 (16). 4. «Динамо-
Москва» - 35 (17). 5. «Кузбасс» 
- 30 (17).  6. «Водник» - 24 (18). 7. 
«Старт» - 23 (18). 8. «Родина» - 19 (18). 
9. «Уральский трубник» - 16 (18). 10. 
«Волга» - 16 (18). 11. «Зоркий» (Крас-
ногорск) – 14 (15). 12. «Сибсельмаш» 
(Новосибирск) – 14 (17). 13. «Динамо-
Казань» - 1 (18).

Участники этого уникального 
проекта, который проводится при 
поддержке Министерства куль-
туры в преддверии празднования 
400-летия Новокузнецка, попыта-
лись с разных сторон взглянуть на 
творчество Маяковского, назвав-
шего в свое время его «городом-
садом», и показать масштаб лич-
ности реформатора стиха.

«Поэт никогда не был в Кузбас-
се, но одна из самых красивейших 
площадей Новокузнецка носит его 
имя, - рассказала директор Ново-
кузнецкого драматического теа-
тра Марина Евса. - И связано это с 
тем, что его перу принадлежит из-
вестное стихотворение, в котором 
он восхищался энтузиазмом рабо-
чих Кузнецкстроя и будущим обли-
ком обновленного города. И поэто-
му эту нашу, третью, лабораторию 
(первые две были по творчеству До-
стоевского и Тургенева) мы решили 
посвятить именно Маяковскому».

Со своими спектаклями «Флей-
та-позвоночник» и «СашБаш» в 
Новокузнецк приехали театр име-
ни Ленсовета из Санкт-Петербурга 
и «Коляда-театр» из Екатеринбур-
га, а также привезли «свои прочте-
ния» Маяковского творческие кол-
лективы из Томска, Перми, Кеме-
рова и других городов.

За несколько дней были постав-
лены эскизы по произведениям Ма-
яковского: «Маяковский – детям», 
«Клоп», «Председатель земного 
шара», «Живой Маяковский. Рас-
сказ товарища Локтева», «Облако 
в штанах. Фрагменты любовной 
речи», «Вспышка сверхновой». По 
задумке самые лучшие из эскизов, 
за которые должны были проголо-
совать зрители и театральные кри-
тики, останутся в репертуаре театра 
и будут поставлены на его сцене.

- Современный театр нечасто 

обращается к творчеству Маяков-
ского, - считает руководитель ла-
боратории, театральный критик, 
председатель экспертного совета 
«Золотой маски» Александр Вис-
лов. - Но сегодня сила и энергия 
Маяковского снова набирает обо-
роты, поэтому и актульность лабо-
ратории понятна.

Воскрес из стихов
Одним из наиболее ярких со-

бытий лаборатории стала премье-
ра спектакля «13-й апостол» глав-
ного режиссера Новокузнецко-
го драматического театра Андрея 
Черпина. Вместе с актерами ему 
удалось воскресить на сцене Мая-
ковского, как, собственно, и про-

сил в своих стихах советский поэт.
- Мы долго думали, о чем дол-

жен быть этот спектакль, - расска-
зал о работе над премьерной по-
становкой Андрей Владимирович, 
- С актерами только две недели его 
стихи читали… В итоге останови-
лись на поэме «Облако в штанах», 
первоначально она называлась «13-
й апостол». Но, конечно, не могли 
пройти мимо и других его стихов, в 
том числе и о «городе-саде».

Дело в том, что Маяковский 
чувствовал себя 13-м апостолом – 
провозвестником новой эры, но-
вого человека. И из-за этой тита-
нического планетарного масшта-
ба задачи, которую он себе поста-
вил, он сорвался, погиб. Его ощу-
щение жизни как поэта не совпало 
с тем временем, которое наступило 
после революции. Это и стало дра-
матургической основой спектакля.

Открыть автора снова
По итогам голосования лучши-

ми эскизами лаборатории «Мая-
ковский зажигает...звезды» были 
признаны три: «Маяковский – де-
тям», «Живой Маяковский. Рас-

сказ товарища Локтева» и «Предсе-
датель земного шара», именно они 
войдут в текущий репертуар театра. 
Ну, а спектакль «13-й апостол» уже 
включен в репертуар, и его можно 
будет увидеть на сцене новокузнец-
кой драмы уже в феврале.

- В этом году мы решили вый-
ти за рамки эскизов и провести не 
просто лабораторию, а мини-фе-
стиваль с участием других приез-
жих театральных коллективов, - 
добавила директор Новокузнецко-
го драматического театра Марина 
Евса. - Лаборатория как форма ра-
боты - это своего рода коллектив-
ная мобилизация творческих теа-
тральных сил, когда профессиона-
лы собираются вместе, чтобы по-
казать свое мастерство и обменять-
ся творческой энергией.

- С идеей поставить Маяков-
ского именно в «городе-саде» я 
хожу давно, - признался театраль-
ный критик Александр Вислов, - 
Считаю, что лаборатория получи-
лась всероссийского масштаба, мы 
заново открыли этого автора для 
себя и зрителей.

Полина СПИРИДОНОВА.

КСТАТИ

В рамках лаборатории была организована выставка художников-
авангардистов 20-30 годов прошлого столетия, а также в Новокуз-
нецком драматическом театре были выставлены работы современных 
новокузнецких художников: Александра Суслова, Виталия Кармано-
ва, Александра Попова, Всеволода Суслова, Ярославы Хмель, Алек-
сандра Бобкина.
Все выставленные работы объединяет тема Новокузнецка, его истори-
ческое состояние, энергия, промышленный урбанизм, тяжеловесность 
города, - рассказал председатель Новокузнецкого отделения Союза 
художников России Александр Суслов. - Художники исповедуют совре-
менную художественную пластику, и здесь представлены их известные 
композиции, которые уже выставлялись на крупных выставках.

Детский танцевальный марафон по бально-
спортивным танцам «Зима-2016» завершился 
в Новокузнецке.

Самба, румба, ча-ча-ча, пасадобль, вальс, фокстрот, тан-
го – почти 200 пар девчонок и мальчишек в борьбе за побе-
ду танцевали эти латиноамериканские и европейские виды 
танцев. При этом самому юному участнику соревнований 
недавно исполнилось пять лет, старшая возрастная группа 
– это 16-летние подростки.

- Помимо всего прочего, это еще и спорт, - рассказал 
главный судья танцевального марафона, вице-президент 
федерации танцевального спорта Кузбасса Павел Якимов. 
- Соревнования квалификационные, и дети зарабатывают 
здесь себе очки, которые нужны для получения спортивно-
го разряда. И, конечно, предел мечтаний каждого танцора-
спортсмена стать кандидатом спорта.

По словам Павла Игоревича, победителей определяли в 
20 категориях, в зависимости от возраста участников и их 
личной квалификации. Поэтому было присуждено двадцать 
первых, вторых и третьих мест. И одними из лучших были 
признаны пары Алексея Бушуева и Анжелы Рябизовой, а 
также Станислава Козлова и Дарьи Кузнецовой.

Отдельно жюри обратило внимание на учеников недав-
но открывшейся в городе студии спортивного танца «Им-
периал», для которых этот танцевальный зимний марафон 
стал дебютным.

Полина СПИРИДОНОВА.

В ритме ча-ча-ча

n Танец как спорт. Фото Ярослава Беляева.
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